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我清楚学医充满艰苦与挑战，

但在父母身上，我深深感受到这个职业的神圣和价值。

高分考生选择医学
理由多是“我喜欢”

那位坚定报考巴德年医学班的考

生，向招生老师周钰珊这样讲述自己的

理由：“我超喜欢《令人心动的 offer 3》

里的刘畅，她就是我未来想要成为的模

样。我觉得像刘畅这样的医生很酷，所

以确定未来想学医。”

而在浙江大学四川招生组成员葛

起伟接触到的想报考医学院的考生中，

大多数理由很简单，就是“我喜欢”。

去年，一位闫同学给葛起伟留下十

分深刻的印象。闫同学毕业于四川绵

阳中学，高考成绩高达 689 分，分数排

在全省 200 多名。与大多同学只交流

一两次不同，他从学校展会到招生驻

地，共与招生组交流了四次，详细打听

浙大巴德年医学班的学制及培养模式。

闫同学向招生组表明，学医是他一

直以来的理想，自己此前也做了许多功

课，已不再考虑其它学校或专业。最

后，凭借超高分数，闫同学如愿进入巴

德年医学班学习。

拥有浙大医学院招生组成员和浙

大医学院博士生双重身份的葛起伟，已

经是第六年参与招生工作了。

自 2015 年浙大医学院作为单独代

码首次招生以来，学院就向各省派出

“老师+学生”的招生组合，希望学生能

用“过来人”的经验帮助更多高考生做

选择。

十年前，葛起伟以 682 分的高考成

绩从余姚中学毕业，毅然报考了浙大医

学院，理由也是因为自己感兴趣，“毕竟

‘生老病死’人生四大事没有一件能与

医学脱钩。”

转眼间，葛起伟走上这条“医学之

路”已经十年了，今年刚刚毕业的他回

想起当年的决定，仍是毫不后悔。

葛起伟至今记得，2012 年浙江省

高考语文科作文题目是《坐在路边鼓掌

的人》，而他学医、从医的初衷，就是想

为别人提供帮助，为别人鼓掌加油，自

己并不一定要成为英雄。

“医二代”想要继承衣钵
父母从纠结到深感欣慰

在所有高考志愿框里都填上“临床

医学”相关的专业后，昕昕（化名）长长

地吐出了一口气。

昕昕出生在一个“双医家庭”，爸爸

是浙大二院产科主任医师王利权，妈妈

也曾是一名优秀的眼科医生。小时候，

工作繁忙的父母很少有时间陪伴昕昕，

所以她一直都知道：医生要不分昼夜地

治病救人，是很辛苦的职业。

昕昕成绩优异，初三毕业后顺利升

上杭州市学军中学，就在那一年，她确

定了自己学医的理想。高一选课时，昕

昕选择了报考医学专业必须的化学和

生物学科，并做好了为之努力三年的准

备。

然而，当她第一次向父母透露自己

学医的想法时，王利权和妻子是反对

的。当时他们认为，女孩子学医太过辛

苦，陪伴家人的时间也少，因此不太鼓

励昕昕走这条路。

“我清楚学医充满艰苦与挑战，但

从小耳濡目染，在父母身上，我深深感

受到医生这个职业的神圣和价值，医学

对我真的是充满着吸引力。”昕昕说。

面对女儿的坚持，王利权和妻子也

逐渐改变了看法，他们认为凭借女儿的

决心，一定能把这个专业学好。

更重要的是，在王利权心中，医生

的确是一个高尚的、充满挑战而又富有

人情味的职业，女儿学医不仅是对自己

“衣钵”的传承，更是对自己职业最大的

认可。

昕昕身边也有许多同学想学医，其

中不乏“医二代”们。他们常常聚在一

起交流医学专业信息，了解学医要做的

准备以及从医所需的能力和素养等。

对他们来说，在家人的熏陶下，决定学

医似乎是再自然不过的事。

疫情下高考的一代
看好学医前景稳定

小璨（化名）是浙江金华今年的高

考生，毕业于兰溪一中。

2004 年出生的小璨从小就对人体

构造十分感兴趣，妈妈蒋女士并不是医

务工作者，因此面对女儿的诸多问题总

是回答不上，她便经常对小璨开玩笑说：

“你这么多问题，长大以后去学医算了！”

没成想，小璨真把这句话付诸实践

了！作为在疫情下高考的一代，小璨一次

次地被逆行出征的白衣战士们所感动。

而从另一个角度，她也充分意识

到，无论在怎样的大环境下，医生都是

一个稳定的、被需要的职业。于是，她

填报的前几个高考志愿皆为医学专业。

小璨是经过深思熟虑做出这个决

定的，她坦言，之前已充分了解到医学

之路并不好走。

“我知道学医很苦很累，但我仍觉

得这是个有付出就有收获的行业，职业

门槛较高，只要学好了就不愁找不到工

作，相比其它专业的就业难度小很多。”

妈妈蒋女士也十分支持女儿，她认为

“一招鲜吃遍天”，医学本领是实实在在的

技术，对女孩子来说是个理想的选择。

阿帆（化名）来自浙江义乌，报考了

浙江中医药大学的针灸推拿专业，她作

出这个决定是听取了从事医疗行业的

姑姑的建议。姑姑告诉她：“学医未来

很有前途，医生薪资待遇也不错，工作

也比较稳定。”

相比西医，阿帆对中医更加感兴

趣，“毕竟中医是多年流传下来的中华

民族瑰宝，博大精深，我也相信在国家

的大力支持下，未来中医的发展一定会

更好。”

浙江大学医学院辅导员周钰

珊，是今年学院招生组成员之一。

这一天，她接到一位高分考

生来电，学生对竺可桢学院巴德

年医学班表示了浓厚的兴趣，并

再三表明了坚定的报考意愿。

周钰珊不禁好奇问道：“你是

在哪里了解到这个班的？怎么会

那么认定想报呢？”
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